
… « Joseph, ne crains pas de prendre chez toi Marie… » 

La vie de tous les jours, avec son lot de contrariétés, peut être le chemin par lequel, 

discrètement, Dieu s’incarne dans nos vies. Dieu se révèle au cœur de ce qui, pour 

nous, fait question.  

Joseph porte dans son cœur une problématique. Étant un homme juste, il ne veut pas 

faire de tort à Marie et il a pris la décision de la répudier en secret pour garder 

l’honneur de sa fiancée intact. C’est à ce moment précis que l’ange fait irruption dans 

son existence pour lui ouvrir une autre compréhension de la réalité. Les propos de 

l’ange rencontrent la probité de Joseph et, au réveil, il décide d’épouser Marie. Ce 

court extrait raconte en détail que Dieu fait irruption dans la vie des personnes au 

cœur même de leurs problématiques. C’est parce qu’une question existentielle se 

pose, parce qu’un souci pour les autres ou le monde se fait jour, parce qu’on craint de 

mal faire ou de faire du mal, qu’un accès pour et à Dieu devient possible. Joseph a 

tenté de faire face loyalement aux questions que lui posait sa vie. Ce faisant, et par 

surcroît, Dieu s’est révélé à lui. 

Nous fêterons bientôt Noël. Or la Bible, loin de toute extase grandiloquente, nous 

livre ici les dessous très humains de la naissance de Dieu dans les profondeurs de 

l’humanité. Tout part parfois d’un problème à résoudre, du doute sur ce qu’il s’agit de 

faire, de la peur de se perdre et de faire du mal. Le récit de la Nativité, vu sous l’angle 

de la vie de Joseph, est essentiel pour comprendre le sens de cette fête. Le 

cheminement qui est le sien est la preuve que nos soucis et nos contrariétés peuvent 

être le chemin par lequel, discrètement, Dieu s’incarne dans nos vies. Noël n’est donc 

pas une fête pour gommer tout ce qui cloche, dérange, inquiète ou nous fait honte. 

C’est le moment pour expérimenter que nos problématiques de vie sont précisément 

des lieux de révélation et de nativité. Il n’y a donc plus à attendre que tout aille bien 

dans nos vies pour nous réjouir. Noël est l’occasion de nous réjouir, au cœur même de 

ce qui nous arrive. 
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